

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Segunda época



El señor

Don Isidoro Calín Aranda

Ha fallecido en Villa-Antonia (A. Jorra)

á las dos de la tarde del día de ayer

A LA EDAD DE 66 AÑOS

hablando recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus afligidos hijos don Carlos y doña Antonia; hijos políticos doña María Regla de Briones y don José de la Figuera, Marques de Fuente el Sol; nietos; hermanos; sobrinos y demás parientes,

al participar tan triste noticia, ruegan á sus amigos y personas piadosas una oración por el alma del finado, por cuyo señalado favor les quedarán altamente reconocidos.

Cartagena 18 de Octubre de 1915.

Paradojas

Del ambiente y de la vida

La vida es una continua paradoja: risas y llantos, bodas de Camacho y hambres a la puerta, paños fúnebres y algarazas de toros y manueles.

Ayer cuando a la estación se dirigía comisión respetable de honrados obreros y personas influyentes, a fin de recabar de los altos poderes, soluciones urgentes para el hambre que amenaza a centenares de braceros, una multitud loca y desenfrenada marchaba a la corrida de toros, a presenciar las bárbaras luchas entre toros y toreros que dieron al traste con tres de estos en la enfermería.

Cuando Cartagena toda, representada por sus fuerzas vivas marcha á la Corte, á exponer a los ministros que la situación es insostenible, que la sierra minera está paralizada, que el campo no produce, que los obreros del Arsenal están amenazados de un despido general, que el puerto siente la hecatombe mundial, la otra toda Cartagena se divierte y se ríe, desmintiendo con sus actos la verdad de la realidad.

Cuatro salones de cinematógrafo, un teatro y una plaza de toros, eran ayer incapaces para contener al público, en su mayoría obrero, que se solazaba y divertía.

Y quizá hoy mismo falte el pan en algunas casas, cuyos padres ayer

se emocionaban ante las faenas del Gavira!

Somos así, y nadie podrá hacernos de otro modo. La idiosincrasia particular de este pueblo se manifestó ayer, de modo maravilloso.

Una comisión marcha a Madrid a pedir trabajo para los obreros; los que quedan se van á los toros, a los cines y al teatro.

Consejos de Guerra

En la sala de justicia del Arsenal, y bajo la presidencia del capitán de navío don Manuel Pasquin, se celebrarán mañana dos consejos de guerra, para ver y fallar las causas seguidas contra los paisanos Juan Mullor y Fidel Sarsall, de Tarragona, por el delito de pescar con dinamita, y Miguel Perelló Sastre, de Palma de Mallorca, por el de contrabando.

Asistirán como vocales los tenientes de navío don José Pérez Ojeda y don Alfonso Arriaga, y los capitanes de Infantería de Marina don Enrique Hidalgo de Cisneros, don Manuel Muñoz, don Luis Sanz de Andino y don Antonio Izquierdo.

Suplentes: Don Nicolás Llobregat y don José Núñez de Castro.

Fiscal: Don Lino López.

Asesor: Don Francisco Fariñas. Defensor: Don Ramón Rodríguez Delgado de Mendoza.

La misa del Espíritu Santo la oirá el Consejo, en Santo Domingo, á las nueve.

De Sociedad

Los que viajan

Acompañado de su distinguida esposa, ha salido para Murcia, nuestro querido amigo don Justo Aznar.

Se encuentra en esta procedente de Madrid, el médico primero de la Armada don Pascual Pasos.

Ha regresado á Pacheco la distinguida señorita Asunción López y nuestro distinguido amigo don Anastasio López.

Con objeto de continuar sus estudios ha salido para Inglaterra el distinguido joven don Sebastián Tobal, hijo del alcalde de esta ciudad, nuestro respetable amigo don Miguel Tobal.

Ha regresado de los baños de Alhama el Síndico del Desagüe de Sierra Almagra, nuestro querido amigo don Ramón Martínez.

Notas varias

Ha cesado en su cargo de juez de instrucción de Cartagena don Fernando Valverde Campo, que pasa á Zaragoza, habiendo sido nombrado para sustituirle don Pedro del Toboso y Sánchez.

El pasado sábado recibió las aguas del bautismo, la niña que dió á luz la joven esposa de nuestro distinguido amigo el profesor de este Instituto don Antonio Martín y Muñoz.

A la nueva cristiana que fué apadrinada por los Excelentísimos señores don Francisco Ramos Bascuñeta y esposa, se le dieron los nombres de Margarita y Flora.

Los invitados al acto fueron obsequiados casa de los padres de la recién nacida.

En Murcia ha sido pedida la mano de la bella señorita María de la Cierro, hija del diputado don Isidoro, para el distinguido joven don José López Mesas.

La boda se celebrará en breve.

Ayer se verificó en la hermosa finca La Macarena, una simpática fiesta, organizada por doña Francisca Dorda, y fué uno de los Juegos Florales, en los que consiguió el galardón de la flor natural nuestro joven amigo don Carmelo Martín y Peralta, obteniendo el accésit, nuestro también amigo don Luis A. Romero.

Fué reina de la encantadora fiesta, la monísima María Catá, á la que sirvieron de damas Amelia Portets, María Jesús Chiralt, María Martínez Romero y Carmen, Angellita y Josefina Catá, que daban la nota simpática en un artístico trono improvisado en el jardín de la propiedad.

Actuó de mantenedor nuestro joven amigo don Joaquín Catá Franco y de Secretario Vicentito Chiralt, cosechando el primero repetidas ovaciones por su admirable discurso.

Terminada la fiesta se obsequió á la distinguida y selecta concurrencia, con dulces y licores.

Nuestra enhorabuena á todos en especial á la organizadora.

Letras de luto

En su hacienda Villa-Antonia, dejó ayer de existir el señor don Isidoro Calín y Aranda.

A toda su apreciable familia acompañamos en su pena, á la vez que á nuestros lectores pedimos una oración por su alma.

Su entierro verificado esta tarde ha constituido una grandiosa manifestación de duelo.

La cuestión obrera

Salida de la comisión

En el correo de ayer, salió para Madrid la comisión que en la corte ha de gestionar trabajo para los obreros del arsenal, y evitar que continúe el despido de los mismos.

La forman don Miguel Rodríguez Valdez, que se unió á los comisionados en Alcantarilla; el Alcalde señor Tobal y los concejales Guindulain, Rodríguez, Gil de Pareja y Andreu; los obreros, Pedro Flores, Vicente Ruiz, Pérez y Sánchez; don Julio García Vaso; don Enrique Girón; don Severino Bonmati; los diputados señores Maestre, Payá y Moreno, que se unirán en Madrid; y los señores Beltrán y la Rocha.

A la comisión la despidió numeroso público.

EL ECO DE CARTAGENA desea que el éxito más ilustre coroné los trabajos de estos señores y una vez más, pone á disposición de esta empresa su modesto valer.

Las gestiones que realizará la comisión en Madrid son las siguientes:

Otorgamiento de la escritura de contrato entre la Marina y la Sociedad Española de Construcción Naval, de las obras comprendidas en el segundo plan de escuadra y orden para la ejecución inmediata de ellas.

Construcción de un destroyers en sustitución de dos torpederos.

Ordenar las obras de habilitación de esta base naval con la tralada de aguas.

Los concursos desiertos para la construcción de buque; construcción del Dique de 5.000 toneladas; dos machinas de 100 y una central eléctrica.

Concesión de los retiros ya acordados por el Consejo superior.

Gratificación á los obreros dedicados á carenas.

Fallar el pleito entre la S. E. de C. N. y el ministerio de Marina sobre el establecimiento de las instituciones de beneficencia y previsiones obreras, y algunas otras.

Exploradores de Mar

En el centro del puerto, dió ayer una *causerie* a los exploradores de mar, el Jefe de la primera brigada D. Modesto M. de Córdoba, culto Ingeniero Electricista.

Les explicó el principio de la conservación de la energía, funcionamiento de las máquinas marinas, de vapor y de petróleo, diferencias y ventajas de unas sobre otras; utilización de combustibles líquidos en la marina mercante y de guerra, formas de la energía, transformación de la misma y rendimientos industriales de dichas transformaciones.

El notable conferenciante fué atentamente escuchado por los exploradores y aplaudidísimo por los mismos.